
但東地域
第2回地域デザイン懇談会

結果まとめ
【第2回の開催概要】

令和3年7月4日（日）9：30〜
会場：資⺟地区コミュニティセンター

第2回の参加者：13名
（高橋4名、合橋2名、資⺟7名）



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】高橋地区

高橋地区
施設名称 施設（ハコ）自体について サービス（施設の中身）について

全体
・交通手段を確保し、施設と一緒に考える
・バス会社が地域で経営できたら
・それぞれで動いているがつながりが少ない

・市営住宅が半額になったら但東に住みやすいのでは
・介護タクシーを安く。利用しやすく。支援を
・高橋チャンネルを作る。周知の仕方を。防災無線の活用
・若い方とのあいのりシステムがあったら
・人が参加して人がかかわって地域のために協力したい
・住⺠も頑張っているところを⾒てもらうように
・集約して充実した施設になったら
・学校給食センターを地域でやっていけたらいいが
・開館時間を⻑くしてほしい
・大学ができたので若い人が但東に住めるコーディネートが必要
・地域のことを考える場が必要（誰がまとめて動くのか？）

高橋地区コミュニティ
センター

・コミセンは活動していることが良い
・コミセンでは若手が育っている。講座がある
・女性が行きやすいように考えられている

・一部だけの人にならないように
・女性が出たがりと思われることを解消したい
・行政からの支援がほしい。収入確保を

高橋診療所
・いつ行っても空いていて待たなくて助かる
・小児科があって助かる
・地域の方に密着している先生は良いと思う

・救急の夜間対応をしてほしい
・診療所は高橋に必要

高橋小学校・高橋認定
こども園・高橋放課後

児童クラブ

・小学校の行事に交通手段がない
・学校の統合の話がある。交通手段を考えてほしい
・スクールバス運転手の確保として、地域にバス
会社を作って使う

・小学校の跡が若いお⺟さんの職場になったらいいと思う。
・小学校の跡に地域の施設（まとめて）（弁当作り）になったらいい

但東農産物加工施設
（味蔵）

・高齢化している。人が足りない
・もっとオープンに地域の声を聞いたら

・チラシはあるが何をしているのか分からない。情報発信を
・広告掲載したら

但東健康増進センター ・施設の役割を住⺠が分かっていない



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】合橋地区

合橋地区
施設名称 施設（ハコ）自体について・サービス（施設の中身）について

庁舎
・手続とかでよく行く
・コミュニティ興味ある、イベントには参加している
・色々なサークル教室・習い事がひらかれている（体操、バレー、空手）

図書館 ・子どもも大人も利用する
・子どもが大きくなって行かなくなった

温泉（たんたん、シルク） ・行く人は行く、資⺟➞たんたん温泉、合橋➞シルク温泉
・大阪・神⼾・京都からも人が来ている

東井義雄記念館
・利用していない
・子どもは学校の学習で行く、大人は行かない、知らない人もいる
・名前は知っているけど場所は分からない
・バスツアーで人が来ることもある、但東を知ってもらえる施設

スポーツ施設

・よく利用されている（但東以外色々の場所から利用者がきている）
・グラウンドにナイターがある（一地区に1つ？）
・老朽化が気になる（カーテンとか）
・少しずつ利用料が上がっている
・野球・雨天でも練習できる施設がある
・コロナで学校が閉校になった時は中央体育館しか使えなかった
・シルクドームはグランドゴルフのみだったけど野球もOKになった（スパイクは×）

合橋コミセン ・資⺟・高橋と⽐べて小学校から離れていて子どもが使いにくい？
・単独の建物ではなく但東振興局の庁舎の中にあり場所が分かりにくい

但東地域特産物加工施設
・2、3年前テレビで紹介された
・合橋特産物研究所 きなこアメ、はなびらジャム（バラ・桜）を作って販売している、色がきれい
・ネットでも販売

その他

・車で移動できるので距離は気にならない
・合橋は但東の真ん中、どこでも行きやすい
・資⺟・高橋に⽐べると生活しやすいように思う
・買い物は豊岡・日高・福知山にいく
・チューリップ祭りは資⺟地区で行われている チューリップでイラストを表現している
・平日の夜がいい、19：00スタートでもOK19：30



第2回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】資母地区

資⺟地区
施設名称 施設（ハコ）自体について・サービス（施設の中身）について

農産物加工施設 ・どんな施設があるか分かりにくい
（町内に複数あるが、そばに特化した施設があったり、一般の人が使ってもいいかどうか等がわかりにくい）

たんたん温泉

・プレーパークは反響が大きい（出⽯の住⺠も参加しているなど）
・たんたん温泉下のプレイパーク良い、カフェのランチが人気（特にステーキの日）
・困ったときの外風呂（家の風呂が壊れた時に使用する） ・カフェも人気
・モン博と温泉の組み合わせたイベントを考えたら（リンクして活用）
・地元住⺠の雇用の場所となっている（特に高齢者の）
・裏山をライトアップしたらもっと良い雰囲気になる ・BBQなどのスペースを考えたら
・きれいな小川が流れている（オオサンショウウオがいる） ・駐車場が少し狭い

住宅
・住宅に入っていないのにそのままになっている（入居者がいないと、建物も悪くなりやすい）
・如布住宅は埋まっている、赤野住宅は空いている ・お試し住宅になっている。入居者を募る（移住）
・住宅の料金を安くした方がよいのでは？（豊岡の街中の基準とそう違わないので高いと感じる人もいる）

資⺟体育館

・学童保育が使用している（体育館スペースも） ・小学校体育館よりも広い
・たんたんプレイパークが使用している（雨天時に、100人ぐらい集まる）
・少年野球、サッカーが雨天時に使用（スポーツクラブも） ・町の野球大会は中央体育館
・駐車場が広い→旧中学校の駐車場も使える ・災害時は避難所になっているのでは？（一時避難所）
・モンゴル博物館のイベントにも使用された（恐⻯の展⽰） ・宝まつりのイベントでも使用
・健診で使用されることも

日本・モンゴル⺠族博物館

・子供を遊ばせるスペースとして芝生、遊具もある ・子供が学校帰りに寄っている
・子供の遊び場は、柵、大型遊具、芝生など、安全性であることが大事（遊び場は地区外で探すことが多い）
・小学校の授業で使用されることもある ・地元の人が楽しむスペースとは言い難い（博物館なので）
・過去にはモンゴルとの交流・イベントもあったが、今は合併したことで運営方法は変わってきている
（金津館⻑がいたころとは違う）

・年間一万人来場者がいる ・市内の他地域からも来場されることがある ・企画展はいろいろ考えられている
・大量の収容物があり展⽰が難しい ・⺠族とあるように交流が大切（出前講座が行われている）
・館⻑は大体3年で交代している（継続性）が難しい ◎歴史は古い（館⻑はモンゴル⽂化の専門家（金津館⻑）だった
が今は市職員）

但東スポーツ公園 ・アスレチックがある ・町内に安全に遊べる場所がない ・熊やシカが出没する

但東健康福祉センター
・健診などで使われる ・福祉ゾーンとして整備されたので、単純に施設の要・不要は判断できにくい
・中に入っている事務所が大事（使用されている団体の関係者の意⾒を大切にすべき）
・ボランティア団体は無料で使用することができる

シルクドーム ・GGなど高齢者が主に使用している ・出⽯の人も利用している（雨天でもできるところが少ない）



第2回地域デザイン懇談会の結果 【参加者アンケート】

1 市内（特に身近な但東地域）の公共施設について、今後の取り扱いが気になる施設はありますか？
今後、特に議論したい公共施設はありますか？
市営住宅

資⺟小学校、資⺟認定こども園
どこに議論がありますか？
第1回のワークショップデータは意味がない
保育園・小学校統合問題
それにともなう公共交通のあり方
学校統合、高齢化に向けた交通手段のあり方

2 本日の懇談会のご感想、ご意見など、ご自由にご記入ください。

皆さんとお話できて楽しかったです。

必要不要ではなく未来に向けた議論ができればと思います。
初めて参加させていただき、施設について知らなかった事を知ることができた。なくしてしまうことは簡単かもしれないが今あるものを
大切にして但東を活性化させられる方法が考えられれば良いと思った。
メンバーの欠席・交替が多いのは、つまらないから
意義が感じられないからでは？
個人的な視点からではなく色々な立場から
それぞれの建物の重要性とか考えさせると同時に、継続することの問題とかも改めて考えさせられました。
でも、どれも必要な建物だと思うので継続できる何か方法が⾒つかればよいかなと思いました。
このような市⺠の声を吸い上げる場をもっともっとつくっていただきたい。
そして、その意⾒に対する答えも⽰してほしい。

地域を⾒なおすよい意⾒が出たように思われる。

懇談会の日程、土日より平日の夜がありがたいです。



第2回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

高橋地区のテーブルの様子 合橋地区のテーブルの様子 資⺟地区のテーブルの様子

高橋地区の発表の様子 合橋地区の発表の様子 資⺟地区の発表の様子


